

**Romashihina M. P.**  
**LE SYSTEME D'EDUCATION MEDICALE EN FRANCE**  
*Le chef du travail scientifique Vassilieva O. A.*  
*Chaire des langues étrangères*  
*Université d'Etat de médecine de Bélarus, Minsk*

La France a une tradition médicale reconnue dans le monde entier, ce qui en fait l'un des meilleurs pays pour poursuivre des études en médecine.

La procédure pour candidater aux études universitaires de médecine en France dépend du pays d'origine de l'étudiant. Ainsi, aucune personne venant de l'Union Européenne ou de l'Espace Économique Européenne n'a pas besoin de visa pour étudier. L'étudiant peut s'inscrire directement à l'université de son choix. Par contre, les étudiants qui viennent des pays hors de l'Union Européenne ont besoin d'un visa, nécessitant qu'ils passent par Campus France.

Tous les étudiants doivent absolument avoir un diplôme de fin d'études secondaires et parler couramment français. C'est très important, parce que les études de médecine dans les universités publiques de la France sont dispensées en français uniquement. La maîtrise de la langue est la principale barrière à franchir pour les étudiants internationaux qui veulent étudier en France.

L'étudiant est tenu de passer l'un des examens suivants pour pouvoir s'inscrire dans une université française : Diplôme d'Études en Langue Française (DELF) et Diplôme Approfondi de Langue Française (DALF) ou Test de Connaissance du Français (TCF) / Test d'Évaluation du Français (TEF). Contrairement aux diplômes DELF et DALF valables à vie, la certification TCF n'est valable que deux ans.

Les études de médecine en France durent de 9 à 11 ans et sont divisées en trois cycles conduisant à un diplôme de docteur en médecine.

Diplôme de Formation Générale en Sciences Médicales : 3 ans.

- La 1ère année ou PACES (Première Année Commune des Études Santé) est une année de concours avec un nombre déterminé de places pour accéder à l'année suivante : le fameux numerus clausus.

- Les 2ème et 3ème années sont deux années clés où sont continués les enseignements de Sciences Fondamentales commencées en 1ère année et où débutent également des enseignements et des stages bien plus pratiques.

Diplôme de Formation Approfondie en Sciences Médicales : 3 ans.

- Ce sont les années qui forment ce qu'on appelle traditionnellement l'Externat. Les externes sont à la fois étudiants et salariés de l'hôpital, et touchent une rémunération variable selon l'avancée du cursus.

À la fin de cette étape, ils passent les ECNi : des épreuves classantes nationales informatisées, qui leur permettent de choisir la spécialité et le lieu où ils exerceront selon leur classement aux épreuves.

Le troisième cycle : 3 à 5 ans.

- L'Internat, qu'il soit de Médecine Générale ou de Spécialité, se déroule sous forme de stages successifs de 6 mois pour une durée globale de 3 à 5 ans.

Au total, il existe 44 spécialités : 13 d'entre elles sont dédiées à la discipline chirurgicale ; 30 autres relèvent de la discipline médicale; la biologie médicale est l'unique spécialité de la discipline biologique.

- La Thèse est soutenue au cours de l'Internat et donne le titre de Docteur en Médecine.